

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : { Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN { Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Peur des hommes et honte de Dieu.—
Lettre de reconnaissance de la part du Révd Père Arthur Bouchard, à l'égard de ceux qui ont souscrit pour aider aux missions de l'Afrique Centrale.—Vicillards dans la paroisse de St Cyrille, comté de l'Islet.

Causerie Agricole : Construction du corps et des membres du cheval (Suite).

Sujets divers : Le soin d'un verger.—Javelage des avoines.—
Du pâturage des chevaux.

Choses et autres : Exhibitions d'animaux et manufacture domestique le 25 septembre courant, sous le patronage des sociétés d'agriculture des comtés de l'Islet et de Témiscouata.—Exposition de fruits, fleurs et légumes, sous le patronage de la Société d'horticulture du comté de l'Islet.—Sobriété et longévité.

Recettes : Propriétés médicales du Thym et de la Citrouille.

Abonnements payés pour la "Gazette des Campagnes," depuis le 11 septembre (5me liste).—Révd Père F. A. Robert, curé du Petit Rocher, Nouveau-Brunswick;—M. Xavier Lapointe, East Wilton, N.-H., Etats-Unis;—Révd M. Joseph Ed. Leclerc, curé de St François, Isle d'Orléans; l'Hon. M. C. A. P. Pelletier, Sénateur, Québec;—M. Germain Lévesque, Ste Anne de la Pocatière;—M. Alfred R. Desjardins, St André de Kamouraska; Révd M. J. O. Chicoine, curé de St Thomas de Joliette.—
Reçu \$11, soit \$91 depuis le 1er août.

Nos remerciements les plus sincères.

Venant d'être imprimé et en vente au Bureau de la Gazette des Campagnes :

LE PARFAIT MARÉCHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellin, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Peur des hommes et honte de Dieu.—On racontait dernièrement qu'un très spirituel cardinal, s'entretenant à Rome des affaires de France avec un de nos sénateurs, lui aurait dit à bout portant : "Ce qui frappe le plus chez vous, c'est la faiblesse des caractères, c'est la capitulation des consciences, c'est la peur que chacun ressent de la personnalité-rivalo ou de la faction plus avancée qui le menace. Vous avez remplacé le *Genuit autem* de l'Évangile par une expression moins noble, celle de *Timuit autem* (Pilate se mit à craindre); vous avez tous pour les uns des

On a remarqué, en effet, qu'il en est ainsi du haut en bas de l'échelle politique : les ministres ont pour des députés, lesquels ont pour des comités locaux, lesquels ont pour des monours obscurs et affiliés des sociétés secrètes.

C'est ainsi, malheureusement, que se forme cette fausse opinion publique dont un homme compétent, puisqu'il est député et radical, donnait naguère une définition d'un cynisme achevé. La *Revue des Deux-Mondes* a consigné ce témoignage dans ses colonnes. "L'opinion publique! J'ignore ce que c'est. Ce que je sais, par exemple, c'est qu'il y a dans chaque village, un ou deux individus actifs, remuants, audacieux, capables de tout, ne valant généralement pas grand'chose, rien du tout parfois. On ne les aime pas, mais on les redoute. Ils sont en guerre avec le curé et font trembler le maire; mais ce sont eux qui font les élections. Voilà mon opinion publique à moi. Je n'en connais pas d'autre. C'est pour cette opinion publique là que nous votons des lois."

Déclaration cynique, répétons-le, mais déclaration qui s'appuie sur une expérience trop réelle des personnes et des choses de notre temps. Nous sommes à la merci, moins des violents qui enflent la voix pour dissimuler leur petit nombre, que de la masse des faibles qui font queue à leur suite et se taisent, pour